

Flash Info du Secteur



« News du secteur »

✦ Changement au niveau de la présidence d'INMAA



Le Conseil d'administration d'INMAA tenu le 15 janvier 2018 a désigné à l'unanimité parmi ses membres son nouveau Président en la personne de M. Abdelaziz ERROMMANI qui succède à M. Rafiq EL AMRANI.

M. Abdelaziz ERROMMANI, membre fondateur d'INMAA et de plusieurs Fondations et Associations de développement, vice-président d'INMAA depuis 2015, dispose d'un parcours riche et diversifié dans le domaine de la communication, du journalisme, du développement, de l'économie sociale et solidaire et de la microfinance.

Auteur de trois ouvrages, il a occupé de hautes fonctions dans le secteur public : ancien directeur de la Chambre du commerce et d'industrie de Rabat et conseiller en communication et relation de presse au Cabinet de plusieurs ministres depuis 1992 jusqu'à aujourd'hui.

Les membres du Conseil d'administration ont rendu un vibrant hommage au travail accompli par son prédécesseur à la tête de l'Institution, M. Rafiq EL AMRANI qui a assuré son successeur de son plein soutien pour l'accomplissement de sa mission pour le développement d'INMAA.

Source : M. Hammou MOUSTAIN, Directeur d'INMAA

✦ Participation du secteur à la 6ème édition du Salon National de l'ECOSS et à la 1ère édition du Salon ECOSS Afrique à Casablanca

Le Salon National de l'Economie Sociale et Solidaire (ECOSS) s'est tenu du 18 au 27 novembre 2017 à Casablanca, sous le haut patronage de Sa Majesté le Roi Mohammed VI. La thématique de cette sixième édition a été « L'Economie Sociale et Solidaire et son rôle dans la préservation de l'environnement et dans le développement durable. »

Le Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire (CMS) a co-organisé à cette occasion, avec le Ministère de l'Artisanat et de l'Economie Sociale, des espaces d'exposition-vente au profit de 200 bénéficiaires ainsi que des sessions de formation sur, notamment, l'Education Financière, le digital au profit des producteurs des produits du terroir et artisanat, en faveur des exposants.

A la clôture du Salon, un trophée a été décerné au CMS par le Ministère de l'Artisanat et de l'Economie Sociale, pour la forte contribution du CMS à la réussite de cet événement.

Flash Info du Secteur

Ce premier « Salon tournant » Maroc-Sénégal et Maroc-Côte d'Ivoire a pu accueillir plus de 520 exposants au total dont plus de 400 exposants représentant des coopératives, des associations, des mutuelles et des entreprises sociales de toutes les régions du Royaume, et 120 exposants du Sénégal et de la Côte d'Ivoire.

Un concours a été organisé par la commission d'Economie Sociale et Solidaire et d'Artisanat relevant des Groupes d'Impulsion Economique (GIE) Maroc-Sénégal et Maroc-Côte d'Ivoire, en partenariat avec le CMS, afin de primer les meilleurs entrepreneurs des trois pays. Ce concours s'est inspiré du modèle du PNME pour son organisation (appel à candidatures, formulaire de candidature, fiche de notation, jury, programme,...) et trois catégories de prix : « Entreprise Jeune », « Entreprise féminine » et « Entreprise innovante » ont permis de récompenser neuf entreprises dont trois micro-entreprises bénéficiaires du microcrédit.

| Liste des Micro-Entrepreneurs primés à la 1ère édition du Salon ECOSS Afrique | | | |
|---|--------------------------|---------------------|--|
| Lauréat | AMC | Catégorie de prix | Activité |
| BAIDA BICHOU | Attawfiq Microfinance | Entreprise féminine | Production de produits à base d'argan |
| SADI FATIMA ZAHRA | | Innovation | Articles artistiques recyclés |
| IBN EL FADIL Nawal | Fondation ARDI | Entreprise jeune | Production d'orge hydroponique - Elevage laitier - Avicultrice |

Accès au Salon virtuel (vidéos des interventions et visite virtuelle du Salon) : <http://www.salon.gq>



<http://maroc-diplomatique.net/salon-national-de-leconomie-sociale-solidaire-salons-tournants-maroc-senegal-maroc-cote-divoire-plus-de-520-exposants-a-casablanca/>
<https://lematin.ma/journal/2017/ouverture-de-la-sixieme-edition-du-salon-national-de-l-economie-sociale-et-solidaire/281896.html>
<http://lavieeco.com/news/economie/economie-sociale-et-solidaire-le-maroc-densifie-ses-relations-avec-le-continent.html>

Flash Info du Secteur



« A lire sur le net »

✚ Les start-up africaines, entre émancipation et exaspération

Frugal, agile, résilient, circulaire... l'entrepreneuriat africain a acquis en une dizaine d'années une réputation d'innovateur envers et contre tout, source d'inspiration pour le reste du monde. Les pays plus développés lorgnent du côté de cette région du monde qui parvient à faire plus avec moins, sauter des étapes et aller plus vite, même quand elle ne part de rien. A ceux qui voudraient jouer de la comparaison avec la Chine ou les pays d'Asie du sud-est, on rétorquerait que les similarités ne sont qu'apparentes. Car le leapfrog africain dépasse la seule question technologique pour embrasser les bouleversements organisationnels et culturels. Certains pays africains – le Rwanda, le Ghana – sont en passe de redéfinir les modèles institutionnels et de gouvernance, là où le monde occidental semble continuer à se heurter aux limites de ses plus anciennes institutions.

http://www.lemonde.fr/afrique/article/2017/06/08/les-start-up-africaines-entre-emancipation-et-exasperation_5140775_3212.html

✚ Après la Semaine Africaine de la Microfinance (SAM)...

ADA a organisé sa troisième édition de la SAM (Semaine Africaine de la Microfinance), du 9 au 13 octobre 2017 à Addis-Abeba (Ethiopie), un rendez-vous bisannuel qui rassemble les professionnels de la finance inclusive en Afrique. Premier bilan.

<http://paperjam.lu/rendez-vous/apres-la-sam>

<https://www.ada-microfinance.org/fr/evenements/semaine-africaine-microfinance/presentation>

<https://www.ada-microfinance.org/fr/evenements/semaine-africaine-microfinance/rapport-2017>

✚ Le microcrédit doit franchir de nouveaux paliers

La Semaine européenne de la microfinance s'est tenue du 29 novembre au 1er décembre à Luxembourg. Elle a fait le point sur les développements technologiques, le rôle de la femme et l'importance du microcrédit logement.

La Plateforme européenne de la microfinance (e-MFP) a en effet convoqué les spécialistes du secteur pour analyser les questions liées à l'accès au financement pour les populations les plus fragilisées dans les pays en développement et dans nos sociétés.

<http://paperjam.lu/news/le-microcredit-doit-franchir-de-nouveaux-paliers>

<https://www.microfinancegateway.org/fr/annonce/8%C3%A8me-prix-europ%C3%A9en-de-la-microfinance-la-microfinance-au-service-du-logement>

<http://www.leleopard.com/communiqu%C3%A9-15493592.html>

<http://www.gemengen.lu/2017/12/01/cooperativa-de-ahorro-y-prestamo-tosepantomin-mexique-gagnant-du-prix-europeen-de-la-microfinance-2017/>

<http://paperjam.lu/communiqu%C3%A9-la-microfinance-mexicaine-recompense>